
鄞州区 JD10-A4-1 地块 （宁穿路地段） 已列入
年度土地出让计划，因地块出让需要，需在土地出让
前对上述地块内的电力，通讯，供水，排水，燃气，人防
工程等设施进行排摸，以确保该地块内地上、地下无管
线及设施，请相关权属单位于见报之日五个工作日内，
到宁波市鄞州区福明街道综合指挥室进行登记确认，
逾期不予登记的，视作该区块内相关设施迁移完毕，由
此可能造成的后果由权属单位自行承担。详见附图。
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联系地址：鄞州区宁穿路 969 号福明街道办事处
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记者 张燕

宁波邮政公司白云营业所，工
作人员蒋丽丽正在给客户寄快件，
她根据客户提供的信息打印出一张
小纸条，粘贴在包裹上。“现在用
的基本上都是这种电子面单，更环
保了。原来需要三张大纸，比较浪
费。”蒋丽丽说。

寄快递就要填面单，写上收寄
件人的信息等。使用电子面单，是
市邮政公司“包装减量”计划的一
项 举 措 。“ 绿 色 邮 政 助 力 生 态 文
明 ， 近 年 来 我 们 启 动 了 四 项 计
划。”中国邮政宁波分公司党建部
主任陆一兵介绍，四项计划包括包
装减量计划、胶带瘦身计划、循环
回收计划和品牌推广计划。

宁波邮政平均每天收寄包裹超
过 30 万个，大到运包裹的车辆、
收纳包装的容器，小到包装盒、快
递面单、胶带，使用妥当将是一笔

“绿色储蓄”。
从 2018 年开始，宁波邮政公

司在包装减量计划中重点推广电子
面单和新型标准包装箱。目前，电
子面单使用率达 99%，新型标准包
装箱也正在加快推行。“瞧，这是

一个承重 8 公斤的纸箱，它的自重
只有 290 克。”蒋丽丽将包装箱过
秤后显示。以往普通的包装箱，箱
壁更厚、用料更多，重量在 500 克
左右。记者发现，与普通纸盒不同
的是，这个盒子设计了一些插入
口，上面有 1、2、3⋯⋯等标识，
这是包装步骤提示。蒋丽丽根据数
字将纸盒安装好，只需在上面贴一
个封口贴，一个牢固的包裹就完成
了，不需要使用胶带纸。

也有一些用户寄送的包裹使用
自己的包装箱，工作人员拆包验视
后，就需要用胶带纸给重新包装起
来，对此，市邮政公司通过胶带瘦
身计划，减少胶带使用量。一个包
裹需要多宽的胶带才能封牢？邮政
公司近年来逐步减小胶带的宽度，
先行应用 45 毫米胶带，再逐步推
广 40 毫米胶带，同时推行科学打
包方法，禁止无理由过度封装。

此外，在收寄、分拣、运输等
后仓作业环节，快递员需要通过邮
框、邮袋装运包裹，目前，邮政快
递可循环容器使用率达 95%，并逐
步推广可降解包装袋的试点。在近
年 来 投 入 的 近 50 辆 包 裹 运 输 车
中，已全部使用绿色能源。

“绿色包裹”助力生态文明

本报讯（记者蒋炜宁 通讯员
应于波 胡谷怀） 昨天，鄞州区的
100 名家庭困难学子收到了特殊的

“六一”礼物——“鄞学 365·点
亮微心愿”百名党员助学百名学子
活动启动后，短短一小时内，就有
100 名党员和他们结对，双方建立
了长期帮扶关系。

今年是中国共产党建党 100 周
年，鄞州区新时代文明实践中心与
区教育局联合“周秀芳爱心品牌”
推出帮扶鄞州百名学子活动。前期
经过区内有关学校推荐和周秀芳老
师一一走访，确定了有实际困难的
100 名学生，他们有的来自鄞州区
的公办学校，有的来自外来务工子
弟民办学校。

小林同学来自贵州，是五乡镇

中心小学的六年级学生。在这次的
“鄞学 365·点亮微心愿”百名党
员助学百名学子活动中，五乡镇中
心小学党支部书记、副校长张勇与
他结了对，还留意到了他的爱好，
让他在“六一”收到了盼望已久的
儿童节礼物。

“党员教师对困难学子的帮扶
不仅局限于物质，更要把精神力量
传 递 给 孩 子 们 ， 要 把 爱 传 递 下
去。”张勇说，学校的 19 名党员教
师以前每年“六一”都会向在校学
生征集微心愿并帮助学生实现，这
次全区性的帮扶活动推出后，校党
支部共结对帮扶 6 名学子。今后，
将开展一系列的定点家访、送关
爱、送温暖活动，陪伴这些学子健
康成长。

在邱隘镇中心小学，也有 10
位党员第一时间认领了 10 名贫困
学子。当天上午，这些党员教师们
赶赴邱隘镇中心小学教育集团回龙
校区和汇头校区，分别为结对的贫
困学子送去学习用品等礼物。

鄞州百名党员教师
与百名学子结对助学

艾才国

据 6 月 1 日
《宁 波 日 报》报

道，记者从市市政设施中心了解到，
随着我市城市道路施工围挡集中整
治行动取得阶段性进展，甬城市政
文明施工将得到有效规范与提升。

留心我市街头巷尾，城市围挡
“围所欲围”现象不同程度地存
在：围挡围而不齐、挡而不美，或
完工后不及时撤离……它挤占的是
城市空间，堵塞的是城市交通，少
数“僵尸围挡”成了卫生死角，有
的甚至存有安全隐患。不合规围挡
俨然成为城市漂亮脸蛋上的伤疤，
影响了城市形象。

对城市围挡“围所欲围”现象
理应说“不”。首先标准要统一，
什么样的施工设置什么样的围挡，

怎样设、设多大，要“一把尺子量
到底”；其次监管要到位，住建、
城管等部门联合执法，对于随意扩
大围挡范围、延长围挡使用时间、
围挡破损断裂污损严重等不规范行
为，有一起查处一起，决不手软；
再次对于什么工程设置围挡，围挡
设置范围和时长，设置单位和监管
部门等信息，不妨在施工现场公之
于众，便于群众监督，同时也倒逼
施工企业规范设置围挡和加快施工
进度。

小小城市围挡，与市民生活息
息相关，也考验着管理者的智慧和
能力。必须锚定以人为本，涵养治
理智慧，对城市围挡“围所欲围”
说“不”，让市容更整洁、城市更
宜居，生活更美好。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

对城市围挡
“围所欲围”说“不”

本报讯（记者张凯凯 通讯员
陈冰曲 孙孟树） 城市排水管网也
有了“专属”保险！近 日 ， 记 者
从 江 北 区 综 合 行 政 执 法 局 获 悉 ，
该局和宁波人保江北支公司结合
排水设施养护工作特点和实际需

求，共同推出“城市排水管网综
合 保 险 ” 项 目 ， 以 “ 保 险 + 服
务”模式，织密地上地下的风险
保障网。这也是排水设施养护工
作保险化的全国首例。

一直以来，以排水管网为代表

的地下城市基础设施存在诸多不确
定风险因素。

“ 宁 波 软 土 地 基 易 产 生 地 质
沉降，进而导致地下排水管网出
现错位、坍塌、渗漏等一系列功
能性缺陷。每年，因台风等极端

天气引起城市内涝和排水管网破
损，进而引发的水环境污染的突
发 情 况 也 时 有 发 生 。” 江 北 区 公
共排水管网管理中心相关负责人
说。

这样的背景下，江北城市排水
管网综合保险应运而生。

与一般保险项目不同的是，该
险种推行“保险+服务”模式，为
城市排水管网撑起“保护伞”。

“该项目将为排水设施提供全
面的保险保障责任，范围涵盖自然
灾害、意外事故、应急费用、管理
人员意外、第三者财产及人员伤亡
责任，承担超 2.4 亿元的排水管网
财产风险。”人保江北支公司工作
人员介绍。

今年是江北区开展排水三年
整 治 行 动 的 关 键 一 年 。“ 对 排 水
管网设施可能发生的缺陷及引起
的水生态环境问题引入‘综合保
险+服务’模式，将倒逼保险公
司和养护企业加强养护管理，提
高 管 网 质 量 ， 防 治 排 水 问 题 发
生 ， 让 城 市 环 境 更 加 美 丽 宜
居 。” 江 北 区 综 合 行 政 执 法 局 相
关负责人表示。

江北首创城市排水管网综合保险

本报讯（记者王博 通讯员王
文娜 张芳芳） 记者昨天上午从宁
波市水利局、象山县水利和渔业局
了解到，象山仓岙水库清淤扩容工
程正式启动。该工程将重点实施降
漏损、节水、分质供水、水源地保
护、水库群精准调度、水库清淤等
工程项目，进一步完善水资源节约
利用与供给保障体系。

此次清淤扩容的仓岙水库，位
于象山县墙头镇周家路村，是一座
以防洪、供水、灌溉为主的中型水
库，总库容 1076 万立方米。清淤
扩容工程合同工期 9 个月，清淤深
度约 8 米，可增加水库库容 114 万
立方米。

象山，尽管三面环海，但人均
水资源占有量严重不足，特别是在
去年全市降雨严重偏少的情况下，
只能通过白溪引水、计划用水、限
时供水、降低漏损等方式保障城乡
供水。

象山县相关工作人员介绍，象
山县受低山丘陵、小流域较多等地
形地貌限制，且工程性调蓄措施不
足，全县现有水库 81 座，其中中
型水库 5 座，兴利库容仅 4990 万立
方米，水资源可利用量整体偏少。

高质量发展离不开水资源保
障。据宁波市水利局相关负责人介
绍，近年来，象山先后建成兴坑、
松岙等一批水源工程和 16 个供水

项目，在全市较早组建水务集团，
建立了“二区五片+17 个村级标准
化水站”供水格局，试点实施了全
市第一家海塘保险，2019 年又成
功创建全国第二批节水型社会建设
达标县，许多工作走在了全市乃至
全省前列。

记 者 采 访 中 了 解 到 ，“ 十 四
五”时期象山将立足区域实际，主
动融入全市供水大格局，坚持“节
水 增 效 、 内 挖 潜 力 、 外 引 辅 助 ”
的原则，实施“512 工程”，即用
5 年时间、实施 10 大项目、投资
20 亿元，主动破解水资源紧缺的
难题。

这 10 个水源保障项目，除了

仓岙水库清淤扩容工程，还计划于
2021 年 11 月启动溪口水库清淤扩
容工程；计划于 2022 年开工建设
平潭水库扩容工程；计划于 2023
年开工建设白仙山水库新建工程；
2023 年完工丹石引水工程；2022
年 开 工 建 设 贤 庠 水 厂 新 建 工 程 ；
2022 年开工建设樊岙水厂新建工
程；2023 年开工建设石浦工业水
厂新建工程；“十四五”期间老旧
供水管网改造，力争“十四五”末
全县管网漏损率控制在 12%以内；
计划于 2022 年开工建设大塘港防
洪排涝库岸整治工程，整治工程长
度 24.272 公里，防洪标准 20 年一
遇。

象山仓岙水库清淤扩容工程启动

未来5年我市投资20亿元
破解象山缺水难题

昨天，在鄞州区惠风书院，
记者看到，孩子们的音乐课，是
体育老师上的，而且教得还真不
赖。惠风书院党支部书记陈舒恩
告诉记者，在“六一”儿童节这
个特殊的节日，希望通过任课教
师“反串课”这一形式，让孩子
们看到不一样的老师，给节日带
来不一样的欢乐。

图为体育老师正在上音乐
课。

（陈结生 吕伟明 摄）

你的音乐是体育老师教的你的音乐是体育老师教的吧吧？？
是的是的！！

本报讯（记者陈敏 通讯员谢
美君 徐科娜） 夏季，各种新鲜蔬
菜水果大量上市，很多人趁机大饱
口 福 。 不 过 ，“ 吃 蔬 果 ” 这 件 小
事，对于慢性肾病患者来说，也存
在健康隐患。前两天，鄞州二院的
一名尿毒症患者，就因为吃了几个
番茄，血钾值严重超标，差点丢了
性命。

今年 60 出头的王阿姨是鄞州
二院血液净化中心的老病友，17
年前她就确诊慢性肾病终末期，也
就是通常说的尿毒症，每周 2 次至
3 次定期接受血液透析治疗。

多年来，医生护士经常会嘱咐
她注意饮食，王阿姨对哪些不能
吃，哪些少吃也了然于胸，但有时
还是会忍不住偷着吃一点。

上周，王阿姨在菜场看到爱吃
的番茄便忍不住买了几个，每天
1 个 至 2 个 ， 接 连 “ 偷 吃 ” 了 几
天。没想到 5 月 28 日一大早，整个
人开始不对劲：四肢乏力，头晕胸
闷，喘不过气来。

早晨不到 7 点，王阿姨就在家
人陪同下来到鄞州二院急救医学中
心寻求帮助。

经过检查，王阿姨的血钾值属
于危急值，心脏随时有停跳的可
能。王阿姨超高的血钾值让接诊的
急诊医生大吃一惊。

所幸，经过紧急透析，王阿姨
的心率逐渐恢复到正常范围，身体

不适也得到了缓解。
据鄞州二院血液净化中心陈

其军介绍，人体中的钾具有非常
重要的生理功能，在正常生理功
能下，人体 80%-90%的钾由肾脏
随尿液排出，所以肾功能正常的
人一般不会出现高钾血症。但是
当肾脏功能出现异常，排钾功能
就 会 受 影 响 ， 从 而 累 积 在 血 液
中，导致高钾血症的发生，主要
表现为肌肉无力、麻痹、心肌收
缩功能降低，严重者可导致心律
失常和心脏骤停，心电图也会出
现特殊表现。

“钾的摄入主要来源于食物，
比如香蕉、橘子、葡萄、杨梅等水
果，以及菠菜、苋菜、空心菜、番
茄等蔬菜中都富含钾离子。”陈其
军表示，眼下正是各种时令水果大

量上市的时候，肾脏功能不好的
人，尤其是尿毒症病人，绝对不能
任性食用。去年，鄞州二院曾接诊
过一位尿毒症患者，一口气吃了一
斤多杨梅引发高血钾症，最终导致
心脏骤停而丧命，让医护人员很是
惋惜。

陈其军提醒，慢性肾病患者一
定要严格按要求控制钾的摄入量，
面对新鲜蔬果时，要尽量管住嘴，
实在熬不住，也要先征求医生意
见。

一般来说，瓜果蔬菜经过水煮
后再烹调，或弃水后食用，一定程
度上能减少钾的摄入。此外，对于
尿毒症患者而言，充分透析也很重
要，血透患者以每周 3 次为宜，透
析时间间隔较短，也不容易造成高
钾血症。

只因吃了几个番茄,一尿毒症患者险丢命

本报讯（记者孙佳丽 通讯员
叶佳） 每年六月初是新疆小白杏
上市的时节，记者前天从市商贸
集 团 下 属 宁 波 果 品 批 发 市 场 获
悉，今年第一批新疆库车小白杏已
经到达宁波。

“ 目 前 正 处 于 小 白 杏 的 采 摘
期，因其采摘期仅有半个月，所以
市民朋友们若想吃新鲜小白杏就要
抓紧了。”库车市种植基地相关负
责人介绍道。

据了解，青中带微黄的小白杏
住在塔克拉玛干沙漠北缘，常年喝
着天山融雪，晒足 3000 小时的日
光浴。巨大的温差和长达 280 天的
无霜期，让小白杏积累了充分的风
味物质，拥有接近 27 度的纯甜品
质。

不过，小白杏产量稀少，皮薄
娇贵，保存难、运输难，从库车摘
下后会立即通过航空件运输，并在
第二天到达宁波，以保证小白杏的
新鲜度。因此它的价格会稍微高一
些。

“今天一共到了 50 箱小白杏，
每箱 2 千克，价格在 88 元左右。接
下来，每隔两天就会有一次航班载
着 300 箱 至 400 箱 小 白 杏 来 到 宁
波。预计在下周末，小白杏的价
格就能下来些。”宁波果品批发市
场 相 关 负 责 人 告 诉 记 者 ， 接 下
去，市场会继续推进对口支援工
作，助力“疆果东输”工程，以
实际行动帮助新疆特色产品打开
销路，提升其在宁波市场的品牌
影响力。

采摘期仅有半个月

今年第一批库车小白杏抵甬


